

Bois de Chênes: la nouvelle ferme-château prend forme

GENOLIER La fondation espère l'ouvrir au public au printemps 2019. Zoom sur ce que deviendra l'endroit.

Construite au XVII^e siècle dans un endroit d'exception, la ferme-château du Bois de Chênes n'a subi que des interventions mineures depuis un demi-siècle, comme l'entretien de la toiture. Au fil des années, elle a logiquement fini par ne plus respecter les normes en vigueur. Ainsi, en août 2017, la Fondation du Bois de Chênes, avec le soutien de la commune de Genolier, a dû entamer des travaux pour réhabiliter l'endroit.

"On a mis l'accent sur le respect du patrimoine et de la biodiversité", assure Nicolas Delachaux, l'architecte du chantier. Classée et située en zone protégée depuis 1961, la ferme aura subi de gros changements en deux ans. Mais les équipes essaient de ne pas perturber l'environnement naturel. Sans canalisation d'eaux usées à proximité, l'eau, par exemple, sera épurée de manière naturelle puis évaporée.

Ferme semi-publique

Grande nouveauté: une partie des locaux sera ouverte au public. Les visiteurs pourront se mettre à l'abri les jours de pluie et disposeront de WC. L'étable, elle, servira de salle pour les élèves des écoles lors de leurs sorties scolaires. Chaque année, plus de 1000 enfants de la région viennent visiter le site. Pour les séjours à caractère scientifique, les chercheurs auront quant à eux la possibilité de dormir dans la maisonnette d'en face, entièrement retapée, elle aussi.

"On veut vraiment mettre ce patrimoine à disposition de tous les acteurs présents sur le site, explique Georges Richard, le président de la fondation. Il n'y aura pas de parking, de restaurant ou d'hôtel. Notre but est d'assurer la pérennité et la biodi-

versité du bois, pas d'en faire un terrain de jeu ou de tourisme", poursuit-il.

Alors que Florian Meier et sa femme ont occupé les lieux pendant 30 ans, assurant la conservation du bois, quatre nouveaux intendants prendront possession des lieux pour les remplacer. "On passe le témoin aux plus jeunes! Cela fait partie de la vie", confie l'homme qui y a dédié une bonne partie de son existence.

Au 1^{er} et 2^e étage de la ferme, des appartements seront ainsi mis à la disposition des nouveaux arrivants. Ils seront en charge de surveiller le site, de s'assurer de sa conservation et de verbaliser



Notre but n'est pas de faire du Bois un terrain de jeu ou de tourisme."

GEORGES RICHARD
PRÉSIDENT DE LA FONDATION

ser les personnes en cas de dégradation. "C'est une équipe de jeunes motivés qui ont tous de bonnes formations en nature et biodiversité", assure Christian Bovay, le trésorier de la fondation.

Il manque 600 000 francs

Si le gros œuvre est quasiment terminé l'aménagement intérieur reste à faire. "On est dans les temps et dans le budget", assure l'architecte. Malgré tout, 600 000 francs manquent encore au budget initial de 5,3 millions de francs pour terminer les travaux.

"On compte sur la population pour nous amener un peu d'eau au moulin d'ici fin 2018. Sinon, on décalera certains aménagements, comme celui du potager." Pour que le public puisse avoir un petit aperçu de l'avancée du chantier, la ferme ouvrira ses portes le 1^{er} et 2 septembre 2018 à l'occasion des Journées du patrimoine.

LCA



Nicolas Delachaux, Florian Meier, Christian Bovay et Georges Richard devant le chantier. MICHEL PERRÉ

Journal la Côte
30.05.18